



Voz de los **Fieles Católicos**

DE LA DIOCESIS DE LAS CRUCES

DEFENDIENDO LA FE, LA UNIDAD Y LA VERDAD EN CRISTO

En respuesta a las prácticas del Camino Neocatecumenal en nuestra Diócesis y a la apertura del Seminario Redemptoris Mater.



Nuestra Misión

—•—
Nosotros, la “Voz de los Fieles Católicos” de Las Cruces, estamos dedicados a preservar la integridad y la unidad de la fe católica en nuestra diócesis. Fundamentados en la Sagrada Escritura, la Tradición y el Magisterio, promovemos la celebración reverente de la Santa Misa y una vida parroquial vibrante, en conformidad con las normas litúrgicas y teológicas de la Iglesia Católica.

A través de la oración, la educación y la colaboración, nos esforzamos por fortalecer nuestra identidad católica, buscar la unidad en Cristo por la gracia de los Santos Sacramentos y apoyar a nuestro clero y laicado. Juntos, buscamos amplificar la voz de los fieles católicos dentro de nuestra comunidad y más allá.

Si estás interesado en que organicemos una presentación y/o un evento de firma de peticiones en tu comunidad, por favor envíanos un correo electrónico a:

voiceofthecatholicfaithfullc@gmail.com

Para más información y fechas de eventos visita nuestra página web:

voiceofthecatholicfaithful.org

¿Qué es el Camino Neocatecumenal?



El Camino Neocatecumenal (CNC) es una organización laical que comenzó a principios de la década de 1960 en los barrios marginales de Madrid, España. Kiko Argüello, un pintor inspirado por su conversión personal, y Carmen Hernández, una ex misionera, empezaron a reunirse con los pobres para reflexionar sobre la Escritura y celebrar la fe en pequeñas comunidades. Lo que inició como un esfuerzo de base rápidamente se expandió por Europa y más allá, presentándose como un “nuevo catecumenado” para católicos bautizados. A pesar del eventual reconocimiento por parte del Vaticano, el CNC ha enfrentado fuertes críticas por sus prácticas litúrgicas separatistas, su catequesis secreta y su estilo de liderazgo autoritario. Sus comunidades suelen celebrar la Eucaristía separadas de la parroquia, introduciendo cambios que muchos consideran generan confusión y fomentan la división en lugar de la unidad. Además, sus seminarios Redemptoris Mater generan preocupación, pues se teme que los sacerdotes allí formados se vuelvan más leales al movimiento que a sus diócesis. Mientras el Camino afirma renovar la fe, muchos sostienen que debilita la vida parroquial y las estructuras diocesanas, funcionando más bien como una iglesia paralela dentro de la Iglesia. El fundador, Kiko, no cree en apoyarse en el discernimiento de la Iglesia para distinguir lo que proviene del Espíritu Santo y lo que no.

Kiko, el fundador, enseña que la Iglesia actual está defectuosa, que “la religiosidad natural se ha infiltrado en el cristianismo”. Él explica cómo, desde el año 314 d.C. y los decretos del emperador Constantino para legitimar el cristianismo, ha habido un proceso de descristianización, al que llama un divorcio entre el cristianismo y la vida. (Camino Neocatecumenal, Directorio Catequético para los Equipos de Catequistas, Vol. 1, (Pasadena, CA: Hope Publishing House, 2012) p. 53). Kiko enseña que desde la época de Constantino hasta el Concilio Vaticano II, la Iglesia ha estado defectuosa. Kiko propone un nuevo modo de enseñar el cristianismo, y utiliza citas de los papas para legitimar sus enseñanzas. Esto contradice directamente a San John Henry Cardenal Newman, recientemente proclamado doctor de la Iglesia, quien enseña que a lo largo de los siglos, desde el tiempo de Cristo, ha habido un desarrollo genuino y auténtico de la doctrina cristiana. (John Henry Cardenal Newman, An Essay on the Development of Christian Doctrine, Notre Dame, IN: University of Notre Dame Press, 1989).

«El bien nunca se realiza sino a costa de quienes lo hacen; la verdad nunca sale a la luz sino mediante el sacrificio de quienes la difunden.»

— John Henry Newman

Pácticas del Camino Neocatecumenal que difieren de la Liturgia Católica

- En el Camino Neocatecumenal, la Misa se celebra en pequeños grupos comunitarios en lugar de en la iglesia parroquial principal. En Las Cruces, por ejemplo, estas celebraciones tienen lugar en el vestíbulo del Centro Católico Universitario San Alberto Magno (St. Albert the Great Newman Center). En lugar de un altar tradicional, se coloca una mesa en el centro de la sala, cubierta con un mantel y adornada con velas y flores, con los participantes sentados alrededor.
- La música durante estas celebraciones es animada y enérgica, a menudo llenando el espacio, aunque puede distraer de la oración en silencio. La única música utilizada es la escrita y compuesta por Kiko Argüello.
- Se anima a los laicos a dar reflexiones antes y después de cada lectura bíblica, y los miembros son invitados a compartir sus reflexiones personales.
- Los miembros de la comunidad hornean el pan para la Eucaristía. Durante la consagración, el sacerdote parte el pan en la mesa, a menudo esparciendo migas. La comunión se recibe de una manera particular: los participantes se ponen de pie únicamente cuando el sacerdote coloca el pan en sus manos. Luego se sientan inmediatamente y lo sostienen hasta que el sacerdote termina de repartirlo; finalmente, el sacerdote consume el pan junto con la asamblea, que permanece sentada. La misma práctica se sigue con la Preciosa Sangre. En ningún momento de la celebración los participantes se arrodillan o dan reverencia. Después de la bendición final, se retiran las sillas y la comunidad baila alrededor de la mesa.
- Tras la catequesis inicial en el Camino todas las reuniones posteriores se realizan de manera privada, sin textos publicados ni acceso abierto a los materiales de enseñanza.
- Las contribuciones económicas también son una parte común de la experiencia. A menudo se realizan colectas varias veces durante las reuniones para cubrir gastos de flores, comida, hoteles y convivencias. Se anima a los miembros a dar generosamente, a veces con una presión considerable y con la seguridad de que “el Señor proveerá.”

Es el Camino Neocatecumenal aprobado por el Vaticano?

Si bien el Vaticano ha aprobado oficialmente los estatutos y el directorio catequético del Camino Neocatecumenal, sus prácticas litúrgicas han sido objeto de repetidas correcciones. Desde San Juan Pablo II hasta el Papa Francisco, los pontífices han insistido en que se sigan las normas litúrgicas del Rito Romano; sin embargo, El Camino ha continuado con prácticas litúrgicas que no se ajustan a la disciplina litúrgica de la Iglesia.

CRONOLOGÍA DE LA ORIENTACIÓN PAPAL AL CAMINO NEOCATECUMENAL (CNC)

• 12 de enero del 2006 – Papa Benedicto XVI

Recuerda al CNC que siga las normas del Vaticano para la Eucaristía: "Estoy seguro de que observarán atentamente estas normas que reflejan lo previsto en los libros litúrgicos aprobados por la Iglesia... Cumpliendo fielmente cada directiva de la Iglesia, harán que su apostolado sea aún más eficaz." https://www.vatican.va/content/benedict-xvi/es/speeches/2006/january/documents/hf_ben-xvi_spe_20060112_neocatecumenali.html

• 17 de enero del 2011 – Papa Benedicto XVI

Elogia al CNC como "un don especial inspirado por el Espíritu Santo," mientras continúa llamando a la fidelidad a la enseñanza de la Iglesia.

https://www.vatican.va/content/benedict-xvi/en/speeches/2011/january/documents/hf_ben-xvi_spe_20110117_cammino-neocatec.html

• 20 de enero del 2012– Papa Benedicto XVI

"Busquen siempre... una profunda comunión con la Sede Apostólica y con los Pastores... Es importante no separarse de la comunidad parroquial, precisamente en la celebración de la Eucaristía, que es el verdadero lugar de unidad." https://www.vatican.va/content/benedict-vi/en/speeches/2012/january/documents/hf_ben-xvi_spe_20120120_cammino-neocatecumenale.html

• 6 de marzo del 2015 – Papa Francisco

"Confirmando su llamado, apoyo su misión y bendigo su carisma... el Camino Neocatecumenal hace un gran bien a la Iglesia."

https://www.vatican.va/content/francesco/en/speeches/2015/march/documents/papa-francesco_20150306_cammino-neocatecumenale.html

• 5 de mayo del 2008 – Papa Francisco (Tor Vergata, 50 aniversario del movimiento Neocatecumenal a nivel global)

"Solo una Iglesia libre del poder y del dinero, libre del triunfalismo y del clericalismo, da testimonio de manera creíble de que Cristo libera al hombre."

https://www.vatican.va/content/francesco/en/speeches/2008/may/documents/papa-francesco_20080505_50anniversario-camminoneocat.html



SANTÍSIMA TRINIDAD, PADRE, HIJO Y ESPÍRITU SANTO, TE ADORO PROFUNDAMENTE. TE OFREZCO EL SANTÍSIMO CUERPO, SANGRE, ALMA Y DIVINIDAD DE JESUCRISTO, PRESENTE EN TODOS LOS TABERNÁCULOS DEL MUNDO, EN REPARACIÓN DE LOS ULTRAJES, SACRILEGIOS E INDIFFERENCIA POR LOS CUALES ÉL ES OFENDIDO. POR EL INFINITO MÉRITO DE SU SAGRADO CORAZÓN Y DEL INMACULADO CORAZÓN DE MARÍA, TE SUPLICO LA CONVERSIÓN DE LOS POBRES PECADORES.

Preocupaciones sobre el Seminario "Redemptoris Mater" en Las Cruces

La creación del Seminario Redemptoris Mater en nuestra diócesis, vinculado al Camino Neocatecumenal (CNC), genera serias preocupaciones sobre el futuro de la formación sacerdotal en Las Cruces:

Cuestiones Claves:

- Los Seminarios Redemptoris Mater operan bajo el auspicio del Camino Neocatecumenal, una organización laica, no pertenecen a una orden religiosa.
- Enfoque de la Formación: Los seminaristas se forman como sacerdotes misioneros globales bajo la influencia del CNC, no específicamente para nuestra diócesis local.
- Identidad Diocesana en Riesgo: El seminario orienta la formación sacerdotal hacia la ideología del CNC, creando una cultura paralela que puede entrar en conflicto con las normas universales de la Iglesia.
- Preocupaciones de Liderazgo: La formación inicial en el Seminario Diocesano San José, dirigida por clérigos estrechamente vinculados al CNC, corre el riesgo de integrar sus prácticas y valores en futuros sacerdotes diocesanos.
- Diferencias Litúrgicas y Teológicas: La formación influenciada por el CNC enfatiza la conversión personal y el celo misionero por encima de la preparación pastoral, sacramental y teológica tradicional de la diócesis.
- Autenticidad de las Vocaciones: Testimonios de ex-seminaristas revelan presión para ingresar a la formación, cultura basada en el miedo e insuficiente preparación para el ministerio pastoral real.

Por Qué Esto Importa:

- Actualmente, Las Cruces cuenta con solo 17 sacerdotes diocesanos, y se espera que nueve se jubilen en el futuro cercano. La formación adecuada de sacerdotes locales es crucial para mantener la vida parroquial, la fidelidad sacramental y la unidad diocesana.
- Los sacerdotes deben estar fundamentados en el Magisterio, el Rito Romano y el cuidado pastoral de todos los católicos —no solo de los miembros de un movimiento específico.

Nuestro Llamado:

- Abogar por transparencia en la formación del seminario.
- Exigir responsabilidad a la Diócesis respecto a cómo se financia el Seminario Redemptoris Mater y su impacto en las necesidades económicas futuras de nuestras parroquias.
- Asegurar fidelidad a la enseñanza de la Iglesia y a las normas litúrgicas.
- Apoyar a sacerdotes diocesanos formados en seminarios estables y acreditados, libres de influencia ideológica, y no en un seminario experimental.
- Orar por que el Obispo Baldacchino guíe con sabiduría, apertura y fidelidad a la Iglesia universal.

Resumen:

Necesitamos sacerdotes formados en la verdad, la humildad y la fidelidad sacramental —pastores que sirvan a todos los fieles, no a un movimiento específico.

El futuro de nuestra diócesis depende de ello.

Q&A

¿Pueden los miembros del laicado Católico cuestionar a su Obispo?

Sí, los miembros del laicado católico pueden cuestionar a un obispo, pero dentro de parámetros específicos y, por lo general, a través de roles consultivos, grupos de defensa o apelando a autoridades superiores, como el Papa. El derecho canónico otorga a los laicos ciertos derechos, pero no poderes ejecutivos ni jurisdiccionales sobre la gobernanza de la Iglesia. Los cuestionamientos se enfocan generalmente en asuntos de fe o moral, y el proceso requiere evidencia de perjuicio, cumplir con altos requisitos y, a menudo, implica apelar a la Santa Sede.

212 § 1. Los fieles, conscientes de su propia responsabilidad, están obligados a seguir, por obediencia cristiana, todo aquello que los Pastores sagrados, en cuanto representantes de Cristo, declaran como maestros de la fe o establecen como rectores de la Iglesia.

§ 2. Los fieles tienen derecho a manifestar a los Pastores de la Iglesia sus necesidades, principalmente las espirituales, y sus deseos.

§ 3. Tienen el derecho, y a veces incluso el deber, en razón de su propio conocimiento, competencia y prestigio, de manifestar a los Pastores sagrados su opinión sobre aquello que pertenece al bien de la Iglesia y de manifestar a los demás fieles, salvando siempre la integridad de la fe y de las costumbres, la reverencia hacia los Pastores y habida cuenta de la utilidad común y de la dignidad de las personas.

214 Los fieles tienen derecho a tributar culto a Dios según las normas del propio rito aprobado por los legítimos Pastores de la Iglesia, y a practicar su propia forma de vida espiritual, siempre que sea conforme con la doctrina de la Iglesia.

https://www.vatican.va/archive/cod-iuris-canonici/esp/documents/cic_libro2_cann208-223_sp.html

Llamado de Acción

Por favor, firme nuestra petición si apoya lo siguiente:

- Un rechazo claro e intransigente de la introducción de sacerdotes del Camino Neocatecumenal en nuestra diócesis. Su presencia traería confusión litúrgica, divergencias teológicas y desunión pastoral. No queremos clero de un movimiento que no refleje la herencia espiritual de nuestra comunidad católica.
- Preservar la celebración tradicional de la Misa, estrictamente según el Misal Romano y las normas de la Iglesia, sin adaptaciones no autorizadas.
- Fomentar y formar vocaciones dentro de nuestras comunidades, con un enfoque en seminaristas que comprendan a nuestro pueblo, cultura y necesidades.
- Enviar a nuestros seminaristas a seminarios consolidados y reconocidos que sean fieles a la doctrina y tradición católica.
- Renovar la vida y el alcance parroquial, especialmente hacia aquellos que se han alejado, mediante métodos probados de evangelización y cuidado pastoral, no mediante programas experimentales o ideológicamente orientados.
- Apoyar a nuestros sacerdotes diocesanos actuales, asegurando que reciban el respeto, la formación y el cuidado necesarios para continuar sus vocaciones con alegría y fidelidad.
- Al firmar, usted se posiciona a favor de la unidad, la tradición y un futuro arraigado en el camino probado de la Iglesia, no en movimientos desconocidos y divisivos.

Gracias por su apoyo!

*Nuestros más recientes seminaristas diocesanos
Por favor, mantengan a Quentin, Gary y Jack en sus oraciones.*



OH DIOS, ESCUCHA NUESTRA ORACIÓN POR LOS HOMBRES QUE HAS ELEGIDO PARA CAMINAR TRAS LOS PASOS DE TU HIJO.
CONCÉDELES HUMILDAD Y FIDELIDAD, PARA QUE PUEDAN SERVIR A LOS DEMÁS CON CORAZONES DESINTERESADOS.
PROFUNDIZA SU DEVOCIÓN A NUESTRA BENDITA MADRE, REINA DE LAS VOCACIONES, PARA QUE SIEMPRE BUSQUEN Y CUMPLAN TU SANTA VOLUNTAD. FORTALECE SU VIDA DE ORACIÓN, PROTEGIÉNDOLOS DE LAS DISTRACCIONES MUNDANAS Y AYUDÁNDOLOS A CRECER EN ESPÍRITU Y VIRTUD.
DALES VALOR Y PERSEVERANCIA EN SUS ESTUDIOS, Y QUE EL ESPÍRITU SANTO LOS GUÍE Y CONSUELE EN LOS MOMENTOS DE DIFICULTAD. LLÉVALOS A LA ALEGRÍA Y PLENITUD DEL SACERDOCIO, DONDE PUEDAN PASTOREAR FIELMENTE A TU PUEBLO.
TE LO PEDIMOS POR CRISTO NUESTRO SEÑOR.

AMÉN.